



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

## **COMENTARIO BÍBLICO SEMANAL**

**VIA. SEMANA DEL TIEMPO ORDINARIO  
(Año par. Ciclo A)**

**DOMINGO 15 AL SÁBADO 21 DE FEBRERO DE 2026**



**Parroquia Virgen del Carmen – Viña del Mar  
Orden Carmelitas Descalzos**



**SEMANA VI TIEMPO ORDINARIO  
CICLO A.  
DEL DOMINGO 15 AL SÁBADO 21  
DE FEBRERO  
COMENTARIO BÍBLICO  
LECTURAS DEL DÍA**

**P. Julio González Carretti OCD.  
Pastoral Espiritualidad  
Carmelitana**



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

**VII. SEMANA DEL TIEMPO ORDINARIO  
(Año Par. Ciclo A)**

**Año Centenario del Doctorado de S. Juan de la Cruz (1926-2026).**

**COMENTARIO BÍBLICO LECTURAS PARA CADA DÍA**

**<https://www.eucaristiadiaria.cl/calendario.php>**

**DOMINGO 15**

**Lecturas bíblicas**

**a.- Eclo. 15,15-20: No mandó pecar al hombre.**

La primera lectura es toda una lección de sabiduría. El hombre ha sido creado libre por el Creador, por lo mismo debe optar por la vida o la muerte. Dios lo hizo libre, y es el cimiento de todo su actuar moral (cfr. Eclo. 15,14; Dt. 30,15). Puede elegir el agua o el fuego, obedecer los mandatos divinos o rechazarlos. Por ser libre es responsable de sus opciones, nacidas de la voluntad, iluminadas por la razón. La libertad es un don maravilloso de la infinita sabiduría de Yahvé, pero a la cual nadie consigue oponerse, ya que puede castigar a quien opta por el mal y premiar a quien opta por el bien. Según esta teología nada que haga el hombre deja de estar presente a Dios, todo lo ve, a pesar de todo, el hombre sigue siendo libre, responsable de lo bueno o malo que realice. Dios no induce al pecado a nadie, sería oponerse a sí mismo, absoluta santidad. Si el hombre lo comete es por abusar de su libertad y por la concupiscencia que dejó el pecado original en su existencia. Quien peca no posee la sabiduría, sin embargo, ahora poseemos la Sabiduría del Verbo de Dios, el Hijo. Su voluntad de servicio al Padre, fortalece la nuestra y la orienta a una comunión de amor y filiación. Unidos al Hijo la vida vence a la muerte, porque ésta ya fue vencida. Este pasaje nos deja en claro que el pecado no procede de Dios, todo Santo, y la libertad que dio al hombre un don y una responsabilidad.



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

**b.- 1Cor. 2,6-10: Enseñamos una sabiduría divina.**

El apóstol Pablo cuando habla de los “perfectos” se refiere a los que han alcanzado el pleno desarrollo de la vida y del pensamiento cristiano. Son los adultos en la fe, no son niños en Cristo (cfr.1Cor.3,1). La fe cristiana posee una sabiduría que da razón de su existencia, y que el apóstol, el cristiano va adquiriendo por obra del Espíritu Santo. Una sabiduría que consiste en conocer el plan salvífico de Dios para la humanidad y que sin ella sería imposible conocer. Si bien el cristiano ya tiene la salvación, no es perfecto, su deber es profundizar esa salvación, unidos a Cristo y a la Iglesia que lo forma con la Palabra, la Eucaristía y la Comunidad. Este progreso intelectual y teológico debe llevar al crecimiento hacia la perfección de la vida cristiana. Con ello se quiere decir que el cristiano está llamado a interpretar la historia como parte de un plan de salvación para la humanidad y no guiado por el pensamiento o corriente de moda.

**c.- Mt. 5, 17-37: Cumplimiento de la Ley.**

El evangelio nos presenta la actitud de Jesús ante el cumplimiento de la ley de Moisés (vv.17-20); el mandamiento de no matar (vv.21-26); el mandamiento, no cometer adulterio (vv.27-32), y sobre el juramento (vv.33-37). Comenzamos con una confesión de carácter cristológico: Jesús ha venido a dar cumplimiento a la Ley o los Profetas, o revelar la esencia de estos escritos del AT (v.17). Se dan por superadas las tradiciones de los padres (cfr. Mt.15,1-6). Hay cosas que Jesús cumple y defiende como ley moral (cfr. Mt.9,13; 12,7; 15,4; 19,18-19; 22,37-39), pero en otros casos, actúa con inmensa libertad (cfr. Mt.12,1-13), rescatando siempre que la ley está al servicio del hombre, su verdadero contenido es voluntad de Dios y no meras interpretaciones humanas. Jesús hace una relectura del AT, desde los tiempos mesiánicos y escatológicos, dejando fuera lo que lo que no pertenece a ella como el divorcio, el juramento y la ley del talión. Quien quiera cumplir la Ley deberá llenar de este nuevo contenido la Ley como expresión de la voluntad de Dios y su sentido moral. Esta es la conducta que



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

han de observar los discípulos y así se ha de enseñar. De ello depende el compromiso con la voluntad de Dios y la grandeza o pequeñez en el Reino de los Cielos (v.19). Hay que superar la justicia de escribas y fariseos, su legalismo, haciendo de la justicia un corresponder con la voluntad de Dios. Respecto al mandamiento de no matar (v.21; cfr. Ex.20,13; Dt.5,17), se trata de respetar al otro, la vida del prójimo, evitando las palabras hirientes; si cuando lleva la ofrenda al altar, se descubre impuro, lo primero será reconciliarse con el hermano y luego ofrecer el sacrificio (vv.22-24; cfr. Lv.15-17; Os.6,6; Mt.9,13; 12,7). Lo mismo se ha de hacer respecto al adversario antes de llegar a los tribunales (v.25). Otra antítesis se refiere al adulterio y al divorcio, contrario al mandamiento es el adulterio del corazón, de la vista y de la mano, partícipes de los deseos del corazón (v. 27; cfr. Ex.20,14; Dt.5,18). La mujer no es propiedad del marido, sino hermana e hija de Dios como el esposo, por ello, Jesús le devuelve la dignidad a la esposa. Para Jesús, el divorcio, no anula el primer matrimonio, por ello el matrimonio con una divorciada es un adulterio (v.31; cfr. Ex.20,17; Dt.5,21; 24,1; Mt.19,8; Mc.10,1-12). No se debe jurar por nada de este mundo; hacerlo implica siempre falta de sinceridad; entre hermanos basta el sí o el no, lo que equivale a un juramento, porque están pronunciados delante de Dios (v.33; cfr. Ex.20,7; Nm.30,3; Lv.19,12; Dt.23,22; Sal.50,14). En fin, Jesús establece la unidad de vida, es decir, lo que debe presidir la existencia cristiana es la voluntad de Dios y la pureza de intención a la hora de cumplirla.

S. Juan de la Cruz enseña que incluso quienes cumplen los mandamientos y oran puede que se busquen más a sí mismos que ha Dios. “Pero ha de haber mucho recato en esto, mirando los efectos que de ahí sacan; porque muchas veces muchos espirituales usan de las dichas recreaciones de sentidos con pretexto de oración y de darse a Dios, y es de manera que más se puede llamar recreación que oración y darse gusto a sí mismos más que a Dios; y la intención que tienen es para Dios, y el efecto que sacan es para la recreación sensitiva, en que sacan más flaqueza de imperfección que avivar la voluntad y entregarla a Dios.” (3Subida 24,4; Vida 40,1).



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

**LUNES 16**

**Lecturas bíblicas**

**a.- St. 1,1-11: Al ponerse a prueba vuestra fe, os daré aguante, y seréis perfectos e íntegros.**

**b.- Mc. 8, 11-13: ¿Por qué ésta generación reclama un signo?**

Este evangelio nos presenta un requerimiento de los fariseos (v.11), y la respuesta de Jesús (vv.12-13). Este nuevo encuentro con los fariseos, habla de su celo por su teología, pero también del despecho que sienten por su enseñanza a todos, incluso con los paganos (cfr. Mc. 7,1s). Es un diálogo polémico y de sospechas, posturas irreconciliables, no se busca la verdad y no se escucha al otro. Quieren de Jesús un “signo del cielo” (v.11), pero para ponerle a prueba. Se trata de una trampa, lo que revela la mala intención de los fariseos. El signo debía ser cósmico para obligar a la muchedumbre a creer, acreditando la persona de Jesús como mesías (cfr. Jos.10,12-15). Muchos de los presentes han sido testigos de otros milagros realizados por Jesús, por lo tanto, esta petición está fuera de lugar, expresión de su mala intención (cfr. Mc.8,1ss). Jesús se niega a darles un signo, lo que haga en adelante será ocasión de malas interpretaciones como a la ciudad santa de Jerusalén (cfr. Mc.11,27s). Su pregunta nace de la indignación y la desazón y la respuesta es: no se le ofrecerá ninguna señal (v. 13). No habrá un signo, al menos como deseaban los fariseos, para esta generación (v.12), puesto que ellos representan a buena parte del pueblo, aunque sean testigos de los milagros, falta la imposición interior para acogerlos, la fe, para creer en Jesús (cfr. Mc. 8, 38; 9, 19; Mt. 12, 39-45; 16,4; 17,17; Lc. 9, 41; 11, 29; Fil. 2,15). Ya se vislumbra la Pasión en el horizonte de Jesús y del pueblo. El gran signo que Dios va a realizar es la máxima humillación de su Hijo que en obediencia suya, muere en Cruz y resucita al tercer día. Es la dinámica del amor divino y la cruz gloriosa de Cristo, signo y señal del cristiano ante el mundo. Vino a servir desde su condición de Hijo de Dios, Siervo fiel a la voluntad de Dios Padre.



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

S. Juan de la Cruz, enseña: “El cielo es firme y no está sujeto a generación y las almas que son de naturaleza celestial son firmes, no están sujetas a engendrar apetitos ni otra cualquier cosa, porque se parecen a Dios en su manera, que no se mueve para siempre.” (Dichos 105; CV 21,10).



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

**MARTES 17**

**Lecturas bíblicas**

**a.- St. 1,12-18: Dios no tienta a nadie.**

**b.- Mc. 8, 14-21: La levadura de los fariseos y Herodes.**

El evangelio es un monólogo de Jesús. Los apóstoles están preocupados del pan; han olvidado traer pan suficiente para la travesía. Mientras el Maestro les habla que se cuiden de la levadura de los fariseos y de Herodes, con la clara intención de llevarlos a que se preocupen de cosas más importantes. Los embiste con siete preguntas para hacerlos pasar de lo pasajero a las realidades esenciales del momento presente. Les advierte de la levadura de los fariseos y de Herodes Antipas. Si bien eran grupos distintos, se unen, sin embargo, contra Jesús. La levadura provocaba la corrupción y fermentaba el pan; hay corrupción en el poder religioso y político (cfr. Gál.5,9; 1Cor.5,7s). Aplicado a los apóstoles, les advierte, que no se dejen corromper por una falsa concepción del Mesías, triunfante y dominador, idea no lejana en ellos, puesto que eso querían para su Maestro. Quiere que hagan una relectura de los últimos acontecimientos: las dos multiplicaciones de los panes, en que ellos participaron, las cestas recogidas, doce y siete sobras, alude a que no deben preocuparse por el pan. Si todavía piensan en ello, es que tienen el corazón duro, incapaces de acoger a Jesús tal como es, entre el asombro y la admiración ante una doctrina nueva que diseña un estilo de vida de fe completamente inédito. No pueden imitar a los fariseos, que llevados de sus expectativas no se abren a la revelación de Dios que trae Jesús de Nazaret. Asombro, admiración ante el misterio de la Eucaristía, la nueva forma de estar Jesús resucitado con nosotros, la adoración en medio de la comunidad eclesial es éxtasis de amor para todo discípulo.

El místico Doctor, nos advierte del provecho que hay en apartar el gozo de los bines morales o buenas obras. “Porque, cuanto, a lo primero, se libra de caer en muchas tentaciones y engaños del demonio, los cuales están encubiertos en el gozo de las tales buenas obras, [...] Y engañarse por el



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

demonio) en este gozo escondidamente no es maravilla, porque, sin esperar a su sugestión, el mismo gozo vano se es el mismo engaño, mayormente cuando hay alguna jactancia de ellas en el corazón, según lo dice bien Jeremías (49, 16), diciendo: Porque ¿qué mayor engaño que la jactancia? Y de esto se libra el alma purgándose de este gozo.” (3Subida 29,1; CV 34,3)



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

**MIERCOLES 18**

**Lecturas bíblicas**

**a.- St. 1,19-27: Llevad a la práctica la Palabra y no os limitéis a escucharla.**

**b.- Mc. 8, 22-26: El ciego de Betsaida.**

Este milagro tiene dos tiempos: primer intento de curarlo (vv.22-24), curación definitiva del ciego (vv.25-26). Este milagro es propio de Marcos. La terapia empleada por Jesús posee una pedagogía que indica cómo los discípulos deben alcanzar la luz de la fe, de forma progresiva creer en el Maestro. Estando en Betsaida, le presentan un ciego y le piden que lo toque (v.22). En el trasfondo permanece la mentalidad que valora el contacto físico, como trasmisión de energía, como la hemorroisa (cfr.Mc.5,28). Jesús, hizo algo llamativo, tomó al ciego de la mano, lo sacó del pueblo, le untó los ojos con su saliva y le impuso las manos “¿Ves algo?” (v. 23). El ciego compara a los hombres que ve con árboles que caminan, lo que explica que quedó ciego luego de nacer puesto que distingue entre unos y otros. Jesús, lo intenta de nuevo, le impone las manos sobre los ojos, y obtiene una recuperación perfecta que hasta veía de lejos (v. 25). Así como en dos momentos logró el ciego la recuperación la vista, así los discípulos están llamados a releer los acontecimientos que viven con Jesús para comprender la dimensión de todo su misterio de Mesías enviado a los hombres. El camino del discípulo de Cristo se hace día a día, guiados por la fe y el amor.

S. Juan de la Cruz guía espiritual nos enseña que la fe purifica el entendimiento. Como Jesús llevó de las tinieblas a la luz a este ciego así el alma conoce la oscuridad de la noche oscura para salir de ella revestida de la luz de la fe. “¡Oh, pues, alma espiritual!, que, tomando Dios la mano tuya, te guía a oscuras como a ciego, a donde y por donde tú no sabes, ni jamás con tus ojos y pies, por bien que anduvieran, atinaras a caminar.” (2Noche oscura 16,7; Vida 22,6).



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

**JUEVES 19**

**Lecturas bíblicas**

**a.- St. 2,1-9: ¿Acaso no ha elegido Dios a los pobres? Vosotros, en cambio, habéis afrentado al pobre.**

**b.- Mc. 8, 27-33: Profesión de fe de Pedro y primer anuncio de la Pasión.**

En este evangelio encontramos la profesión de fe de Pedro (vv.27-30), y el primer anuncio de la Pasión (vv.31-33). Vemos cómo Jesús, deja la Galilea y se interna en Cesarea de Filipo, camino a Jerusalén. Es tiempo de evaluar lo realizado, no suben a la ciudad santa, como peregrinos, sino como discípulos, de ahí la importancia de ratificar la opción que hicieron por Jesús y hacer el camino de fe. Con este propósito Jesús les pregunta sobre su persona: “¿Quién dicen los hombres que soy yo?” (v. 27). Las opiniones son diversas y muy buenas cuando lo comparan con Juan Bautista, Elías, o uno de los antiguos profetas. Si hasta ahora han recogido la opinión de otros, Jesús los involucra y les pregunta. “Y vosotros, ¿quién decís que soy yo?” (v.29). Es necesario hacer el camino de lo externo, los otros, a lo personal, tomar posición por Jesús. Pedro, responde en nombre de todos sus compañeros: “Tú eres el Mesías” (v.29). Se revela la verdadera identidad de Jesús, la misma que reaparecerá en la pasión, envuelta de dolor e incomprendición. Esta identificación nos presenta a Jesús como el Enviado de Dios, el Mesías, cumplimiento de todas las antiguas promesas de los profetas. Ante la situación de opresión, en que vivían los judíos, la llegada de un liberador político, un Mesías había crecido en sus esperanzas. Jesús no engaña, ni crea falsas expectativas, de ahí su mandato de no hablar acerca de ÉL (v.30). En un segundo momento, Jesús instruye a los discípulos acerca del auténtico sentido de su persona y su actividad como Mesías de Dios. Lo que denominamos anuncios de la pasión, son en realidad el camino de la Pasión, su contenido más profundo es: ofrecer la vida, por la humanidad, morir en cruz, y subir al Padre, luego de su resurrección. Esta revelación tiene efectos en sus discípulos, Pedro no acepta el mensaje y el camino de humillación y cruz que recorrerá el Maestro. Esta actitud revela el interior de



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

Pedro y la mayoría de sus compañeros se ponen en la línea política y triunfalista de un mesías glorioso. ¿Qué había sucedido? El discípulo se ha convertido en tentador, enemigo de Jesús, lo reprende por lo que ha dicho acerca de morir en la cruz. Más dura será la reacción de Jesús: “¡Quítate de mí vista Satanás! Porque tus pensamientos no son los de Dios, sino los de los hombres” (v.33; cfr. Mt.4,10). Los discípulos deberán comprender, más tarde la Iglesia, que su camino hasta el fin de los tiempos será no ambicionar el poder político, sino seguir al Crucificado, vía de su y nuestra resurrección. S. Juan de la Cruz, a asumir el sufrimiento que significará dejar yodo lo que no es Dios en nuestra vida por Cristo “Tenga fortaleza en el corazón contra todas las cosas que le movieren a lo que no es Dios, y sea amiga de la pasión de Cristo.” (Dichos 94; Vida 37, 5).



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

**VIERNES 20**

**Lecturas bíblicas**

**a.- St. 2,14-24.26: Lo mismo que un cuerpo que no respira es un cadáver, también la fe sin obras.**

**b.- Mc. 8, 34-39: Condiciones para seguir a Jesús.**

Este evangelio nos presenta la invitación de Jesús a seguirle (v.34), salvar - perder la vida (vv. 35-37), y el horizonte eterno (v.38). Luego de rodearse de la muchedumbre y de sus discípulos los invita a: “venir en pos de mí” (v.34). Lo primero es negarse a sí mismo, es decir, vaciarse de sí mismo, no contar con nosotros, sino sólo con ÉL. Segundo, llevar la cruz y seguirle, significa asumir el dolor de la vida diaria, pero con Jesús, llevar la obediencia a la fe hasta el final. El Maestro pone delante de sus oyentes los dos caminos, el de la muerte y de la vida, el del egoísmo y de la pobreza espiritual. “Salvar la vida” (v.35), se refiere a replegarnos sobre nosotros mismos, olvidando abrirse a los demás, todo queda en lo subjetivo y temporal; puro egoísmo, poner la satisfacción personal como mete de toda la vida es caminar por la vida al fracaso, es decir, la pierde. “Quién pierde la vida por mí y el Evangelio, la salvará (v.35). En cambio, quien se abre al prójimo y al evangelio, queda abierto a Dios porque ama de verdad. Jesús quiere establecer un vínculo fuerte, total, responsable con ÉL y su evangelio de parte del que quiera ser su discípulo, donde lo encuentra y conoce progresivamente. Jesús es celoso no concede espacio a otro amor en la vida del discípulo, exige un amor total e indiviso. Perder la vida por ÉL, nos habla de la centralidad de Jesucristo, en la vida y misión del discípulo. Este amor puede exigir sacrificar metas personales y hasta la propia vida. Esta opción vocacional no es sólo para esta vida, sino que tiene una dimensión escatológica, quien no reproduzca su imagen en este mundo, será desconocido por Jesús el día del Juicio final. El seguimiento de Cristo es en la mentalidad del evangelista, como el único proyecto que hace al hombre un hijo de Dios y un apóstol con madera de santo. El discípulo, llena de contenido nuevo su familia, la comunidad eclesial



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

y el Reino de Dios se hace una realidad en constante crecimiento en nosotros.

S. Juan de la Cruz, en la batalla contra los apetitos del alma. El místico Doctor nos permite uno: “Lo primero, traiga un ordinario apetito de imitar a Cristo en todas sus cosas, conformándose con su vida, la cual debe considerar para saberla imitar y haberse en todas las cosas como se hubiera él.” (1Subida 13,3; Vida 4,2).



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

**SABADO 21**

**Lecturas bíblicas**

**a.- St. 3,1-10: La lengua ningún hombre es capaz de dominarla.**

**b.- Mc. 9, 1-12: La Transfiguración.**

Este evangelio, nos presenta la transfiguración de Jesús en la montaña, (vv.2-4), la intervención de Pedro y del Padre (vv.5-7). Esta teofanía, la pensó el evangelista entre el primer y segundo anuncio de la pasión de Jesús, pero que sean las palabras del Padre, la clave de interpretación de todo este evangelio. Jesús sube a la montaña acompañado de tres de sus más íntimos discípulos, Pedro, Santiago y Juan, los mismos que serán testigos, ahora de su gloria, más tarde de su dolor en el huerto de Getsemaní. La montaña es lugar frecuente de encuentro del hombre con Dios, como Moisés cuando recibió las tablas de la Ley (cfr. Ex.19, 20). Jesús se transfigura delante de ellos, sus vestiduras resplandecen de luz, manifestación de su gloria y divinidad (v.3). Aparecen Elías y Moisés, que conversan con Jesús, muy significativos para todo israelita. Ambos son testigos de esta epifanía de Jesús, justifican así su presencia, pero además se cumple con la Ley, que mandaba que para que un hecho fuera cierto, se requería el testimonio de dos varones (cfr. Dt.19,15). Ambos representan la Ley y los Profetas, son los tiempos del Mesías, tiempo en alcanzan su plenitud (cfr. Dt.18,5; Mt 3,23). Interviene Pedro, en forma inesperada, expresa generosidad y temor, pero en realidad piensa sólo en él. La Transfiguración es una epifanía, comprensible sólo si Dios da la clave para interpretarla. La nube, símbolo de la presencia de Dios, envuelve a los discípulos, entran en su misterio para escucharle: "Este es mi Hijo amado, escuchadle" (v.7), con lo cual establece que Jesús es el profeta que hay que escuchar (cfr. Dt.18,15; Mc.1,11). Finalmente, todo vuelve a la normalidad, sólo queda Jesús (v.8). El Padre da a su Hijo a la comunidad y sólo ÉL debe guiar a la comunidad eclesial. Nosotros debemos escucharle y crecer en su seguimiento para transfigurar la propia existencia en otro Cristo. La Transfiguración es el remoto anuncio de la Resurrección de



**PARROQUIA VIRGEN DEL CARMEN  
ORDEN CARMELITAS DESCALZOS  
VIÑA DEL MAR - CHILE**

Cristo y de la nuestra si pasamos también por el Calvario y la Cruz. La centralidad la tiene Jesús para nuestras vidas, acompañémosle hasta el final del camino, hasta la vida eterna.

S. Juan de la Cruz, hace una lectura siempre actual para aquellos que piden nuevas revelaciones. “Porque desde aquel día que baje con mi Espíritu sobre el en el monte Tabor, diciendo (Mt. 17, 5): Este es mi amado Hijo, en que me he complacido, a él oíd; ya alcé yo la mano de todas esas maneras de enseñanzas y respuestas y se la di a él. Oídle a él, porque yo no tengo más fe que revelar, ni más cosas que manifestar. Que, si antes hablaba, era prometiendo a Cristo; y si me preguntaban, eran las (preguntas) encaminadas a la petición y esperanza de Cristo, en que habían de hallar todo bien, como ahora lo da a entender toda la doctrina de los evangelistas y apóstoles. Mas ahora, el que me preguntase de aquella manera y quisiese que yo le hablase o algo le revelase, era en alguna manera pedirme otra vez a Cristo, y pedirme más fe, y ser falso en ella, que ya está dada en Cristo. Y así, haría mucho agravio a mi amado Hijo, porque no sólo en aquello le faltaría en la fe, mas le obligaría otra vez a encarnar y pasar por la vida y muerte primera. No hallarás que pedirme ni que desear de revelaciones o visiones de mi parte. Míralo tú bien, que ahí lo hallarás ya hecho y dado todo eso, y mucho más, en él.” (2Subida 22,5; V 12,2).

**P. Julio González Carretti OCD.  
Pastoral de Espiritualidad Carmelitana.**

**[www.carmelitasviña.cl](http://www.carmelitasviña.cl)**